

# Menschen in Salzburg



## Wie sie in Puch regieren will

Barbara Schweitl wird am Dienstag als Bürgermeisterin von Puch ange-lobt. Seite 6



## Auf der Jagd nach neuem Rekord

Hermann Koch liebt die Herausforderung. Er strebt nach seinem achten Guinnessbuch-Rekord. S. 10



## Wieder Kristall für Sarah Dreier

Die Pinzgauer Ski-bergsteigerin holte sich zum zweiten Mal den Weltcupstiefel im

Seine Skischule in Obertauern hat Hermann Koch übergeben. An seiner Leidenschaft für die Jagd nach Rekorden hält er aber fest.

STEFANIE SCHENKER

OBERTAUEARN. Während derzeit schon sommerliche Temperaturen herrschen, bleibt Hermann Koch vorerst noch im Wintermodus: 87 Mal hat er heuer schon die rund 530 Höhenmeter von der Talstation hinauf aufs Zehnerkar in Obertauern überwunden. Und einige Mal will er noch hinauf. Denn kurz vor Saisonschluss in dem Skigebiet will er die Tour zum 100. Mal mit seinen Ski gehen. Schafft er es, dann würde er damit seinen achten Guinnessbuch-Weltrekord einfahren.

„Je nach Wetter wird das am 25. oder 26. April sein“, sagt er. Start ist um 8 Uhr, interessierte und fitte Tourengeherinnen und -geher sind als Begleitung willkommen. Hermann Kochs persönliche Rekordzeit von der Talstation bis hinauf sind 41 Minuten. „Aber den 100. Aufstieg gehe ich ganz gemütlich an, das kann

auch eineinhalb Stunden dauern – es geht ja nicht um Zeit“, erklärt er. Er hofft auf freiwillige Spenden seiner Begleiter und Fans – die sollen so wie schon bei früheren Rekordleistungen auch dem SOS-Kinderdorf in Seekirchen zugutekommen.

Warum es den gebürtigen Steirer, der vor knapp 35 Jahren die Skischule Koch (eine zufällige Namensgleichheit ohne verwandtschaftlichen Bezug zu ihm) in Obertauern übernommen hat, zu immer neuen Rekorden treibt? „Mein Fokus ist, nach einem Schritt den nächsten zu machen. Ich suche mir dann ein neues Ziel und liebe die Herausforderung“, erklärt er. Schon als Kind sei er so gewesen. „Da bin ich mit dem Rad 100 Mal um unsere Siedlung gefahren.“

Mit seiner Frau ist er einst in 27 Tagen den 780 Kilometer langen Jakobsweg von St. Jean Pied de Port nach Santiago de Com-



Hermann Koch auf dem Zehnerkar.

BILDER: SNOWBIKE

postela gegangen. Was für andere Paare eine mögliche Belastungsprobe darstellt, führte bei Hermann Koch und seiner Partnerin dazu, dass sie in Santiago de Compostela geheiratet haben – in Gesellschaft von rund 200 Pilgerinnen und Pilgern aus unterschiedlichsten Ländern. „Es ist wie im richtigen Leben“, sagt Hermann Koch über die 27 Tage, die er und seine Frau gemeinsam beim Pilgern verbracht haben. „Es gibt Auf und Ab, die man überwinden muss, und man muss sich zusammenraufen. Es war nicht leicht, aber ich habe immer gesagt, dass wir am Ende heiraten werden.“

Auch beruflich blickt der Skilehrer, Skiführer, Snowbike-Wirbelsäulen-Trainer und Mental-Coach auf bewegte Jahre zurück. Seine Skischule hat er im Juli des Vorjahres an einen Nachfolger übergeben, wobei er über eine GmbH noch daran beteiligt ist.

Noch sehr gut erinnern kann er sich an seinen ersten Winter als Skilehrer in Obertauern. „Das war 1977/78. Damals gab es noch viel mehr Schleplifte, da war das Liftfahren mit den Kindern teilweise schwieriger als das Skifahren.“

Und: Hermann Koch hat auch vielen Prominenten das Skifahren beigebracht. Darunter Scorpions-Gitarrist Rudolf Schenker und dessen Freundin. Und: Auch die Mitglieder des legendären Schneeforscher-Obertauern-Vereins – darunter Franz Beckenbauer, Uwe Seeler und Walter Röhrl – begleitete Hermann Koch regelmäßig beim Skifahren.

Auch nach dem möglicherweise achten Guinnessbuch-Weltrekord hat der 63-jährige schon wieder ein neues, rekordverdächtigtes Ziel im Visier: „Ich möchte noch einmal etwas mit dem Snowbike machen, vielleicht verbundenen Augen.“

## Daten & Fakten Siebenfacher Rekordhalter

Hermann Koch hat mit dem Snowbike bereits Guinnessbuch-Rekorde erreicht: 32.736 Höhenmeter in elf Stunden (2007, mit Harald Brentner); 3089 Höhenmeter in 1 Stunde (2013); 1000 Meter rückwärts in 2:35 Minuten (2015); 25 Umdrehungen in 1 Minute (2016); 63.638 Höhenmeter in 24 Stunden (2018); 1600 Torstangen in 53:24 Minuten und 100 Tore in 1:42 Minuten (2022).

